
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2020/00048            DEL  13/10/2020 

 

OGGETTO :    ISTITUZIONE COMMISSIONE SPECIALE " FORMAZIONE BILANCIO 

PARTECIPATO" 

 

L’anno duemilaventi il giorno 13 del mese di ottobre, alle ore 16:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 
2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 
7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 
8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     
11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Carlo Patruno Luigi Schirone  

 



 



 

Il Presidente del Municipio 2, Giovanni Lucio Smaldone, riferisce: 
Dato atto che in virtù del Regolamento sul funzionamento dei Municipi del Comune 

di Bari, art. 34,  il Consiglio del Municipio può costituire una Commissione Speciale all’anno 
per problemi specifici, e per un periodo di funzionamento che non deve superare tre mesi 
non prorogabili; 

Preso atto che i consiglieri di questo Municipio hanno presentato una proposta di 
istituzione e funzionamento di una Commissione Speciale che abbia il tema “Formazione 
Bilancio Partecipato” allegata al presente atto quale parte integrante e sostanziale. 

La Commissione si occuperà di individuare progettualità inerenti le materie proprie e 
delegate effettuando consultazione dei residenti nel Municipio anche utilizzando la 
metodologia della “Partecipazione Guidata” come da art. 60 comma 1 e 2.  

Atteso che per realizzare le finalità innanzi indicate, il Municipio 2 intende costituire 
un’apposita “Commissione Speciale” ai sensi di quanto previsto dal richiamato art. 34 del 
Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi; 
 Si sottopone al Consiglio la proposta della stessa per le determinazioni da adottarsi 
in merito. 
Aperta la discussione come da allegata resocontazione registrata a parte, intervengono 
alcuni Consiglieri. 
Chiusa la discussione, il Presidente pone ai voti la proposta, 
 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 2 

RIUNITOSI IN VIDEOCONFERENZA AI SENSI DELL’ART. 73 DEL D.L. N. 18 DEL 17.3.2020 
E IN APPLICAZIONE DEL DISCIPLINARE ADOTTATO IN DATA 16.4.2020 A FIRMA DEL 
PRESIDENTE DEL MUNICIPIO 2 AVV. GIOVANNI LUCIO SMALDONE 

 
UDITA  e fatta propria la relazione del Presidente; 
VISTO  il D.Lgs n.267/2000; 
VISTO  il vigente Statuto; 
VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 
 
PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D.lgs. 267/00, sulla proposta di deliberazione di  
che trattasi è stato formulato il parere favorevole di regolarità tecnica espresso dal 
Direttore del Municipio 2; 
 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in quanto l’adozione del presente 
provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 

 
Nel corso del dibattito alle ore 19.00 esce la Consigliera Abbatescianni 
e alle ore 19,05 esce il Consigliere Colapietro (Consiglieri presenti n. 16/20) 

 
Con n. 14 Voti Favorevoli  
E n. 3 Astenuti (Bondanese, Ruggiero e Scannicchio) 
Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
D E L I B E R A 

 
1.- ISTITUIRE la COMMISSIONE SPECIALE “Formazione Bilancio Partecipato”. 



 

2.- DARE ATTO, altresì, che la Commissione di cui al punto sub 1) avrà durata massima 
di tre mesi, non prorogabili. 

 

Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata eseguibilità del  presente provvedimento 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

aderendo alla suddetta proposta 

D E L I B E R A 

 

Con Voti Unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile  ai sensi dell’art. 134, 
del D.to Lgs. 267/00. 
 

 

 

 



 

 
OGGETTO:  ISTITUZIONE COMMISSIONE SPECIALE “FORMAZIONE BILANCIO 
PARTECIPATO” 
 
 
 

  SCHEDA VOTANTI 
 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  = 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO = 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 16  CONSIGLIERI  

 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
OGGETTO:  ISTITUZIONE COMMISSIONE SPECIALE “FORMAZIONE BILANCIO 
PARTECIPATO” 
 

ESITO VOTAZIONE 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

Con n. 14 Voti Favorevoli 
e n. 3 Astenuti (Bondanese, Ruggiero e Scannicchio) 
espressi per alzata i mano e proclamati dal Presidente 
 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA  
 

 



 

 
OGGETTO:  ISTITUZIONE COMMISSIONE SPECIALE “FORMAZIONE BILANCIO 
PARTECIPATO” 
 
 
 

  SCHEDA VOTANTI 
IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  = 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO = 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 16  CONSIGLIERI  

 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
OGGETTO:  ISTITUZIONE COMMISSIONE SPECIALE “FORMAZIONE BILANCIO 
PARTECIPATO” 
 

ESITO VOTAZIONE 

IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

Con Voti Unanimi espressi per alzata i mano e proclamati dal Presidente 
 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA  
 

 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



 

 
 Sede di   Stradella del Caffé, 26 - 70124  Bari–  

  
  

 
municipio2@comune.bari.it  municipio2.comunebari@pec.rupar.puglia.it 

Municipio 2   Poggiofranco, Picone, Carrassi, San Pasquale, Mungivacca 

        Al Presidente Municipio 2 
        Avv. Gianlucio Smaldone 
 
 
Oggetto: Proposta istituzione Commissione Speciale 

 
 

 Nell’ambito dei lavori della 1^ Commissione è scaturita la necessità di 

predisporre in tempo utile progettualità inerenti le materie proprie e delegate 

assegnate ai Municipi da inserire nello schema di Bilancio di Previsione 

2021/2023  e nel piano triennale delle OO.PP. e da sottoporre preventivamente 

alla Conferenza dei Presidenti. 

 Si chiede alla S.V. di sottoporre al Consiglio del Municipio 2 la proposta di 

istituire una Commissione Speciale “Formazione Bilancio Partecipato” nei tempi 

e modalità previsti dall’art.34 del regolamento sul funzionamento dei municipi. 

 

Il consigliere Riccardo Losito 
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mailto:municipio2@comune.bari.it
mailto:municipio2.comunebari@pec.rupar.puglia.it


Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta consiliare 13 ottobre 2020 

 

Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 1 

 

Presidente 

Passiamo all’ultimo punto all’ordine del giorno che 

riguarda “L’istituzione della Commissione speciale, 

bilancio partecipato”. Vi prego di silenziare i microfoni 

gentilmente. ..dato che in virtù del regolamento sul 

funzionamento dei Municipi del comune di Bari, all’art.  34 

il consiglio propositivo della commissione speciale .. per 

problemi specifici e per un periodo di funzionamento che 

non deve superare tre mesi non prorogabili; preso atto che 

i Consiglieri del Municipio 2 hanno presentato una proposta 

di istituzione al funzionamento di una commissione che 

abbia il tema “Formazione  bilancio partecipato”, allegato 

al presente atto, quale parte integrante e sostanziale, 

specificando che tale commissione si dovrà occupare di 

individuare le progettualità inerenti le materie proprie 

delegate effettuando una consultazione dei residenti nel 

Municipio, hanno utilizzato la metodologia della 

partecipazione guidata, come dall’art. 60 comma 1 e 2 del 

regolamento sul decentramento. Atteso che per realizzare le 

finalità innanzi indicate, il Municipio 2 intende 

costituire una apposita commissione speciale ai sensi di 

quanto previsto dal richiamato art. 34 sul decentramento 

amministrativo. Quindi dichiaro aperta la discussione. Ci 

sono interventi? Consigliere Losito, prego.  

 

Consigliere Losito 

Grazie, Presidente. io non saluto nessuno, solo il 

Direttore che non vedo quasi mai. Dott.sa, buonasera. No, 

no, un saluto a tutti quanti, non è che non lo si fa, 

purtroppo abbiamo perso la buona abitudine di vederci in 

presenza. Dicevo, questa proposta naturalmente di 

Commissione speciale, noi abbiamo l’opportunità dato dal 

regolamento di avere una commissione speciale che ha una 

validità di tre mesi e non di più, siamo quasi a scadenza 

dell’anno e non erano arrivate proposte tali da poter 

comunque non disperdere questa opportunità. Il bilancio 

partecipato, ricordo a me stesso ma anche agli altri, noi 

abbiamo fatto una riunione con i cittadini, forse una delle 

ultime riunioni dove la cittadinanza ha partecipato in buon 

numero, il 9 gennaio, non ricordo male, del 2020, nella 

quale abbiamo recepito una serie di  istanze fatte dai 

nostri, diciamo dai residenti ma anche da alcuni 

commercianti, alcune di queste istanze poi hanno visto le 

delibere portate in Consiglio, l’ultima quella di Via 

Saverio Poli di un paio di mesi fa, un mese e mezzo fa, per 

dirne una, e altre istanze che arriveranno a breve come 

proposte nell’ambito anche del prossimo Consiglio che la 

Commissione lavori pubblici sta preparando. Non è 

naturalmente, riguardano solamente istanze che possono 
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riguardare i lavori,   possono essere istanze diverse da 

parte dei cittadini chiedeva anche, ricordo dei luoghi dove 

gli anziani, naturalmente stiamo parlando prima del Covid, 

dove poter riunirsi, incontrarsi in luoghi di 

socializzazione, per cui l’invito di fare questa 

Commissione speciale che si riuscirà, tre mesi, ma la vedo 

difficile perché rimane solamente Novembre e parte di 

Dicembre e una parte di Ottobre,  per cui  chiedo anche che 

venga almeno nel giro di 24-48 ore se dovesse passare 

naturalmente la proposta, convocata, anche per l’elezione 

del presidente stesso, può in un certo qual modo anche 

utilizzando metodi diversi da quelle della presenza, 

sentire un pò la voce dei residenti, dei cittadini del 

nostro Municipio cercando di dare anche un’ampia diffusione 

di istituzione di questa commissione speciale, per cui era 

questo l’invito. Non essendoci altre proposte anche in 

Commissione lavori pubblici, abbiamo pensato di lanciare 

questa proposta e la sottoponiamo al Consiglio sperando di 

essere accolta e di poter lavorare, la vedo difficile 

lavorare in 20 in video conferenza però penso che ci siano 

modi e modalità tali da poter comunque lavorare e ognuno di  

noi apportare il proprio contributo ai lavori della 

Commissione. Grazie, presidente. 

 

Presidente 

Grazie, consigliere Losito. Consigliere Moncada, prego.  

 

Consigliere Moncada  

Buongiorno, anzi buonasera. Volevo far notare sia al 

presidente Losito e alla commissione lavori pubblici, sia a 

lei, presidente del Municipio, alcuni punti critici di 

quella che potrebbe essere questa commissione  anche vorrei 

mettere in risalto invece le opportunità che ne potrebbero 

derivare. Allora, io non ho apprezzato onestamente quello 

che ha detto il consigliere Losito che ha affermato che non 

avevamo altra idea e alla fine si è scelto di fare questa 

commissione speciale sul bilancio partecipato, che non è 

un’affermazione valida e non ha alcuna motivazione per dare 

vita a questa commissione e se partiamo con queste 

intenzione, onestamente si arriverà esclusivamente ad un 

buco nell’acqua. Buco nell’acqua, perché dico “ buco 

nell’acqua”? perché ora il consigliere Losito ha affermato 

che c’è un progetto in Via Poli di cui non ne sono a  

conoscenza, che è stato presentato in quella riunione e che 

verrà realizzato. Onestamente non so con quali fondi verrà 

realizzato, se è stato portato al Consiglio comunale, non 

lo so perché qua diceva il consigliere Losito che era stato 

approvato in Consiglio, io non mi ricordo in Consiglio di 

Municipio di aver approvato nulla concernente in bilancio 
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partecipato, anzi faccio notare al presidente che, al 

presidente Smaldone, che quando si è trattato di andare a 

battere i pugni per quanto concerne il bilancio del Comune 

di Bari concernente i progetti del bilancio partecipato, 

questo non si è verificato anzi in ciò si è stati molto 

deficitari e addirittura l’opposizione chiese una riunione 

specifica del consiglio, riunione speciale del Consiglio 

per esprimere un parere a riguardo in quanto, da quanto è 

risultato dal consiglio comunale, non sono stati dati fondi  

necessari a garantire la realizzazione di questi progetti, 

ecco perchè  per me questa cosa, se rimane così, corre il 

rischio di essere una presa in giro per gli stessi 

cittadini che vengono invitati poi a presentare i progetti 

cioè nel senso che i cittadini sicuramente ci saranno 

difficoltà ad invitarli attraverso la piattaforma però alla 

fine partecipano, presentano i progetti e, venendo meno i 

fondi per poterli realizzare ancor fossero progetti 

ritenuti dalla commissione validi, alla fine si va a 

terminare in un buco nell’acqua e alla fine .. ecco perchè, 

lo dico, se il consigliere Losito parte dalla idea che già 

non ci saranno fondi, non si realizzerà niente, a questo 

punto la commissione non avrebbe senso manco istituirla sul 

bilancio partecipato. Se invece il presidente ci garantisce  

questi  fondi relativi al bilancio partecipato sarà una sua 

battaglia personale a questo punto e avrà tutto il sostegno 

nel Municipio, sfido chiunque di ogni consigliere qui 

presente che non lo voglia attuare e non voglia realizzare 

qualcosa di positivo per il Municipio con la partecipazione 

dei cittadini, però è demandato anche alla volontà del 

presidente e di tutto il Consiglio l’idea che queste poste 

di bilancio poi debbano trovare riscontro nel bilancio 

comunale e la battaglia per realizzarlo deve essere comune 

da parte dell’opposizione  e maggioranza, cosa che non si è 

verificata per nulla, in nessuna maniera quest’anno, questo 

io alla fine chiederò risposta al presidente su questo 

punto perché sinceramente su questa cosa io da opposizione, 

ora sono uscito dal Movimento 5 Stelle e comunque sono nel 

Gruppo Misto, però ovviamente da opposizione noi abbiamo 

chiesto e anche, se fossi maggioranza, non mi porrei il 

dubbio di partecipare ad una commissione e sostenere poi 

una posizione contraria nel momento in cui si va a 

domandare questi fondi. Ecco perché questo lo domando al 

presidente  e onestamente non ricordo nessun progetto che 

si è realizzato, presentato attraverso il bilancio 

partecipato che è diventato attuato dall’amministrazione. 

 

Presidente 

Grazie, consigliere Moncada. Lei ah bisogno di una cura di 

fosforo, secondo me, perché adesso glieli ricordo io i 
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progetti che abbiamo fatto. Ora, facendo un brevissimo 

excursus temporale, il 9 di Gennaio abbiamo fatto per la 

prima volta nella storia di questo Municipio una riunione 

sul bilancio partecipato che ha visto una grandissima 

affluenza di pubblico e una grande partecipazione da parte 

dei cittadini che ci hanno proposto svariati interventi, 

svariate cose. Tutte queste iniziative, queste proposte che 

sono state avanzate dai cittadini sono state poi da me 

portate personalmente nella Conferenza dei Presidenti dei 

Municipi che si sé svolta, ora non vorrei dire una bugia, i 

primi giorni di Febbraio. E proprio in dipendenza di queste 

esigenze che sono state manifestate dal sottoscritto a 

seguito della riunione sul bilancio  partecipato con la 

cittadinanza, siamo riusciti ad ottenere in 

quell’incremento dei fondi sullo sport e sulla cultura  a 

cui facevo riferimento prima, non in misura  simbolica ma 

addirittura del 100%, e sono state raddoppiate. Poi abbiamo 

approvato diverse cose che trovano la propria origine 

proprio in quella riunione sul bilancio partecipato il 9 

gennaio, in particolar modo il consigliere Losito prima 

faceva riferimento ad una proposta che ha approvato questo 

Consiglio quindi io ora non so se lei non sia stato 

presente a quella riunione ma credo a Luglio questo 

consiglio ha approvato un restyling di un’area dissestata, 

abbandonata, nei pressi di Via Saverio Poli, e c’è stata 

proposta proprio in quell’occasione dai cittadini. Abbiamo 

approvato come in precedenza, se non erro, la realizzazione 

di tre Case dell’acqua, altra proposta che ci fu avanzata 

proprio in quel’occasione da alcuni cittadini che ci 

chiedevano  di aumentare le Case dell’acqua, di realizzarne 

alcune e ci chiedevano anche dove andarle a fare,e  noi 

l’abbiamo approvata questa deliberazione. Poi è chiaro che 

dalla nostra approvazione sino a che le cose non vengano 

materialmente realizzata, ci vuole del tempo però noi 

quello che abbiamo fatto lo abbiamo fatto in dipendenza in  

quell’incontro sul bilancio partecipato. Perché il bilancio 

partecipato non significa chiedere maggiori risorse 

all’amministrazione comunale, quella è una conseguenza 

delle cose che noi andremo a proporre di fare, che noi  

vogliamo andare a fare sempre laddove poi riusciamo a 

spenderle le somme, perché ricordiamoci sempre che, per 

esempio quest’anno c’è il pericolo di non riuscire a 

spendere tutte le risorse, io mi auguro che non riguardi il 

nostro Municipio, però per via della sospensione delle 

attività che c’è stata a causa del Covid, mi rendo conto 

che ci potrebbe essere il pericolo di non riuscire a 

spendere tutte le risorse che abbiamo perchè non si è 

potuto dare corso a tutte le progettualità che invece 

avremmo voluto porre in essere. Quindi il bilancio 
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partecipato è solo l’occasione di chiedere e ottenere dalla 

cittadinanza delle proposte che poi, attraverso la nostra 

attività, devono essere inserite nel bilancio laddove 

richiedano delle risorse economiche ed è esattamente quello 

che  è stato fatto, quindi non si tratta di un cosa 

inutile, in realtà invece secondo me di un istituto 

assolutamente utile e vantaggioso per il territorio perché 

proviene proprio dal territorio, cioè rende protagonisti 

proprio le iniziative e le richieste del territorio, se le 

facciamo nostre e poi cerchiamo di farle inserire nel  

bilancio dell’amministrazione comunale, quello che è 

successo quest’anno e quello che spero anche a seguito di 

questa commissione speciale che stiamo andando ad 

istituire, potremo fare l’anno in misura ancora più 

incisiva, più performante perché laddove noi dovessimo 

riuscire ad avere ulteriori proposte, magari mi auguro, 

auspico, sempre più interessanti, andremo a chiedere 

all’amministrazione comunale le risorse e l’inserimento in 

bilancio di questi ulteriori progetti. Ci sono altri 

interventi? Prima di dare la parola per il secondo 

intervento al consigliere Losito, quindi  consigliera 

Abatescianni, non vorrei trascurare l’ordine di 

prenotazione … 

 

Consigliera Abatescianni 

No, dovrei uscire, vorrei chiedere  l’autorizzazione ad 

uscire, cioè vorrei chiedere…. 

 

 

Presidente 

Buona serata, consigliera Abatescianni. Credo il 

consigliere Lisco abbia chiesto la parola.  

 

Direttore 

Alle 18:55 esce la consigliera Abatescianni.  

 

Presidente 

Grazie, direttore, per la precisazione. Consigliere Lisco, 

prego.  

 

Consigliere Lisco 

Io non ho le certezze che ha il consigliere Moncada che 

quando interviene mostra grandi certezze anche quando nega 

l’esistenza delle cose fatte. Complimenti perché invece io 

mi faccio e mi creo mille dubbi su quello che sia giusto e 

quello che non sia giusto. Beh, sul bilancio partecipato 

bisogna lavorarci su, non è quello che abbiamo visto, 

stiamo tentando di imparare ad incontrare i cittadini, 

stiamo tentando di creare una comunità che si incontri, una 
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comunità che condivida degli obiettivi. Il bilancio 

partecipato è proprio questo, il bilancio partecipato è la 

facilitazione del confronto fra i cittadini e 

l’amministrazione, lo abbiamo fatto con i modi e con i 

tempi che conoscevamo ma probabilmente avremo bisogno di un 

regolamento, avremo bisogno di perseguire delle fasi di 

attuazione e sicuramente al termine di questa commissione 

speciale avremo i parato a fare un bilancio partecipato 

partecipativo. Quello che abbiamo fatto sino adesso è un 

tentativo di bilancio che abbiamo fatto anche con successo, 

come diceva il Presidente, però potremo farlo meglio, lo 

potremo organizzare e potremo sentire dalla viva voce dei 

cittadini quali sono i loro bisogni perché poi il nostro 

compito  è questo, attuare i bisogni dei cittadini e il 

bilancio partecipato sicuramente è un mezzo che serve a 

questo. Quindi consigliere Moncada, partecipi a questo 

bilancio e voti per il bilancio, per la creazione della 

commissione speciale insomma.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Lisco. Si può sempre fare meglio, come 

dice il proverbio. Come diceva il trio, si può dare di più. 

 

Consigliere Lisco 

E dobbiamo studiare per questo.  

 

Presidente 

Ci sono altri interventi? Consigliere Rella, prego.   

 

 

Consigliere Rella 

Sì, solo per dire che per questa commissione speciale, io 

temo la difficoltà operativa e organizzativa di farla in 

videochiamata da 20 persone, quindi anche su questo 

potremmo pensare a delle modalità di semplificazione, poi 

vediamo insomma,  vi sarà il presidente, però dal punto di 

vista dei contenuto dico che abbiamo un punto di partenza 

che è l’incontro che c’è stato a Gennaio scorso e 

sicuramente dovremo andare a prendere quel verbale per 

capire quali erano in quel momento le richieste dei 

cittadini, cosa è stato realizzato e cosa no, e abbiamo un 

punto di arrivo che è la prossima riunione del bilancio 

partecipato che si terrà a Gennaio, quindi dal punto di 

vista dei contenuti c’è tanto da fare, c’è tanto da 

ascoltare. La partecipazione non è, consigliere Moncada,  

l’avveramento dei desideri di ogni singolo cittadino ma è 

il   percorso anche culturale  di scambio con i cittadini, 

non è che tutti i cittadini possono venire e chiedere ed 

ottenere, non funziona così sennò la politica non 
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esisterebbe, la politica dà le priorità delle varie 

necessità di una città, di una comunità. Quindi non credo 

neanche che il consigliere Losito abbia avuto 

quell’atteggiamento negativo quindi parlava perché sennò 

non avrebbe proposto questa commissione, quindi cerchiamo 

insomma di renderla produttiva e di avere dei risultati 

perché, ripeto, dal punto di vista organizzativo vedo delle 

difficoltà. Dal punto di vista dei contenuti invece si può 

fare molto. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Rella. Noi ci proviamo ad accontentare 

tutti, non sempre è possibile, non sempre  ci riusciamo. Ci 

sono altri interventi? Consigliere Losito, prego.  

 

Consigliere Losito 

Presidente, me la doveva dire prima ma giustamente c’erano 

gli altri Consiglieri. Ho apprezzato l’intervento del 

consigliere Lisco in merito all’attività al bilancio 

partecipato che, al di là della commissione speciale, noi 

siamo  proprio in Consiglio per ascoltare quali sono le 

esigenze dei cittadini e intervenire quando sia possibile 

da parte nostra. Come diceva anche prima, consigliere 

Lisco, quando si parlava di tutoraggio, anche senza soldi 

noi dobbiamo stare vicini ai cittadini e offrire il nostro 

impegno e dare il nostro impegno. Mi scusi. La delibera di  

cui accennavo prima nella quale anch’io ero assente, oltre 

al consigliere Moncada, ma questo nulla vieta ad ogni 

Consigliere poi di leggersi gli atti e le delibere, vedere 

nella delibera del 6 Luglio proponeva la riqualificazione 

dell’area compresa tra Via Poli e Via Martino Cassano che 

era una tra le proposte riferite al bilancio partecipato e 

che ricordo a me stesso, poi fanno parte di quella 

delibera, di quell’incontro tra i Presidenti avvenuta a 

Febbraio, le do conferma Presidente, che c’era là perché 

c’è anche lì atto pubblico, diciamo così, la conferenza dei 

presidenti, poi vengono raccolti e inseriti naturalmente 

dove c’è il piano delle opere pubbliche per quanto riguarda 

i lavori pubblici, o nei servizi sociali, cultura e 

quant’altro, che i cittadini naturalmente esprimono perché 

i cittadini hanno una visione di insieme, noi abbiamo un 

territorio vastissimo, anzi ricordo al consigliere Moncada 

che ha partecipato ad un nostro incontro di commissione, 

come i commercianti di Viale Salandra mi avevano comunque 

portato  a conoscenza di una serie di esigenze che 

naturalmente prenderemo e porteremo nelle attività del 

nostro Consiglio. Come quelli, ultimamente c’è arrivata 

anche una raccolta firme dei commercianti di Viale Orazio 

Flacco in cui esprimono delle loro difficoltà e stanno 
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chiedendo il nostro aiuto, e aprire le orecchie. Dicevo, 

forse non sono stato felice nell’espressione, se ci fossero 

state altre necessità  di fare una commissione speciale, 

forse questa no avrebbe avuto, non dico che ha la priorità 

però, visto i tempi, il poco tempo che abbiamo a 

disposizione, questa sul bilancio partecipato è comunque 

per noi un momento di riferimento per i cittadini, dice “ 

guarda, il Municipio 2, nonostante le difficoltà, 

nonostante quello che c’è, è lì pronto ad ascoltarci”. I 

metodi, i modi e quant’altro, ne discuteremo insieme anche 

durante la commissione speciale e sicuramente, anzi la 

lancio qua, propongo che ci sia qualcuno disponibile che 

abbia il tempo  anche per guidare la commissione speciale, 

per cui l’invito è esteso a tutti, non  facciamo un 

discorso né maggioranza e né opposizione, chi vuole 

rendersi disponibile a questa cosa qua, penso che, almeno 

da parte mia potrà avere il mio supporto. Io non posso 

farlo, sono già presidente della commissione lavori 

pubblici. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, consigliere Losito. Consigliere Ruggero, prego.   

 

Consigliere Ruggero 

Sì, buonasera di nuovo a tutti. Un saluto alla Direttora 

Cazzolla e alla sig.a Oreste che è un po’ che non vedo di 

persona e mi spiace, speriamo di colmare presto questa 

distanza. Io ho qualche perplessità su questa commissione 

speciale, gliel’ho anche detto presidente, quando ci siamo 

visti l’ultima volta perché ritengo che questa sia una 

commissione speciale da convocare unitamente ai cittadini e 

credo che in questa modalità sia un po’ complesso 

interfacciarci con loro perché evidentemente noi ci 

riuniremo a distanza e quindi sarà un po’ complesso anche 

invitarli a presentare progetti e quant’altro. Per quanto 

attiene alla conduzione invece della commissione speciale, 

e nel caso i cui dovessimo approvare e fare questa, invece 

io sarei d’accordo che sulla presidenza invece di Riccardo 

Losito, perché il consigliere Losito che è già presidente 

ai lavori pubblici, ha già le tematiche ben chiare  su 

quello, perché siamo già commissione bilancio e quindi 

potremmo con lui a capo concordare gli eventuali passaggi 

successivi. Però ripeto, forse è un po’ complesso oggi 

riuscire a rendere efficace, come  ha detto il consigliere 

Lisco che lo vedo un po’ nelle tenebre stasera, far 

diventare efficace quello  che in effetti è il grande 

progetto dei Municipi e, appunto,estendere la 

partecipazione ai cittadini nella costruzione del bilancio 

comunale. Grazie.  
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Presidente 

Grazie, consigliere Ruggero. Consigliere Moncada, per il 

secondo intervento.  

 

Consigliere Moncada 

Io vorrei far notare, va bene, anche adesso … 

 

Consigliere.. 

Chiedo scusa, devo uscire, se posso.  

 

Presidente 

Buona serata consigliere Colapietro.  Ciao, arrivederci. 

Prego, consigliere Moncada. 

 

Direttore 

Alle 19:05 esce il consigliere Moncada?  

 

Presidente 

No, Colapietro. Grazie, dottoressa. Prego, consigliere 

Moncada. 

 

Consigliere Moncada   

Il mio intervento voleva essere  di stimolo anche al 

presidente a prendere un impegno formale davanti a tutto il 

Consiglio e  approfittando anche perché è registrato e 

rimane agli atti, in maniera tale che questo lavoro di 

commissione  possa portare frutto. Non che io sia contrario 

a prescindere, anzi, al bilancio partecipato ne sono 

favorevole e questo vorrei ribadirlo dato che, se è 

sembrato al consigliere Lisco, non è così. Per quanto 

riguarda invece, per quanto concerne il discorso fatto dal 

consigliere Ruggero che domandava la presidenza al 

consigliere Losito, vorrei far notare che, come ha 

affermato il presidente  di Municipio, la commissione non è 

inerente esclusivamente ai lavori pubblici però invece può 

riguardare tutte le tematiche che riguardano tutte e tre le 

commissioni, quindi per me, se c’è d’altro canto 

l’intenzione di andare a ricreare un doppione della 

commissione ai lavori pubblici, questo di per sé già 

risulterebbe essere un grave errore. Per il resto voterò 

positivamente e accolgo positivamente l’intenzione del 

presidente Smaldone di dare ulteriore importanza a questa 

tematica, .. del Municipio è conseguentemente anche  alle 

coperture finanziarie  eventualmente si decidesse di 

portare avanti dei progetti. Per quanto concerne il 

consigliere Rella, volevo rispondere al consigliere Rella 

che ci sono anche altre modalità per incontrare  la 

popolazione e quindi i  cittadini, quindi non è detto che 
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ci si debba incontrare tutti insieme nello stesso momento, 

magari si potrebbe anche fare più riunioni di riferimento 

in maniera tale da poter gestire meglio sia la discussione 

dei progetti sia gli incontri con i cittadini.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Moncada. Ci sono altri interventi? Non 

ci sono altri interventi. Dott.sa Cazzolla, la prego di 

procedere con l’elenco nominale per la votazione. 

 

Direttore 

Certo, presidente. procediamo con la votazione. Siamo 17 in 

tutto, 16 più il Presidente. 

Abatescianni Alessandra - se n’è andata –  

Ambruosi Virginia, favorevole. 

Battista Loredana, favorevole. 

Bondanese Giuseppe, mi astengo.  

Colapietro Matteo – uscito- 

Damiani Nicola, favorevole. 

Di Pantaleo Davide, favorevole.   

Fiorentini Emanuela, favorevole. 

Lisco Giacinto, favorevole.  

Losito Riccardo, favorevole.  

Moncada Vincenzo, favorevole. 

Putignano Giovanni, favorevole. 

Rella Giuseppe, favorevole. 

Ruggero Pierpaolo, astenuto. 

Salemmi Giovanna, favorevole. 

Santeramo Vito, favorevole. 

Scannicchio Saverio, astenuto 

Traversa Giuseppe, favorevole. 

Presidente, favorevole.  

Abbiamo 14 favorevoli e 3 astenuti.  

 

Presidente 

Grazie, Dottoressa. Quindi con 14 voti a favore e  3 di 

astensione, il Consiglio approva la proposta di 

deliberazione. Poniamo in votazione anche l’immediata 

eseguibilità gentilmente.                   

 

Direttore 

Abatescianni Alessandra- andata via –  

Ambruosi Virginia, favorevole. 

Battista Loredana, favorevole. 

Bondanese Giuseppe…. 

 

Consigliere.. 

Chiedo scusa, ma 14 e 3 sono 17, credo che noi siamo 18.  

Ah, scusatemi. 
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Direttore 

Sono usciti due Consiglieri.  

 

Consigliere 

Va bene. L’immediata esecutività, favorevole. Va bene.  

 

Direttore 

Colapietro Matteo, non c’è. 

Damiani Nicola, favorevole. 

Di Pantaleo Davide, favorevole. 

Fiorentini Emanuela, favorevole. 

Lisco Giacinto, favorevole. 

Losito Riccardo, favorevole. 

Moncada Vincenzo, favorevole. 

Putignano Giovanni, favorevole.  

Rella Giuseppe, favorevole. 

Ruggero Pierpaolo, favorevole. 

Salemmi Giovanna, favorevole. 

Santeramo Vito, favorevole. 

Scannicchio Saverio, favorevole. 

Traversa Giuseppe, favorevole.  

Presidente, favorevole. 

Quindi all’unanimità dei presenti anche l’immediata 

esecutività. 

 

Presidente 

Viene approvata anche l’immediata eseguibilità. Io colgo 

l’occasione per ringraziare  la Dottoressa Cazzolla che ci 

ha prestato la sua assistenza preziosa, ringrazio tutti 

quanti per essere stati con noi. Non ci sono altri 

argomenti … 

 

 

 

Direttore 

Mi permetta un attimo, presidente,  devo chiedere ai 

Consiglieri presenti, chi necessita del foglio di 

giustifica.  

 

Consigliere... 

Sì, Santeramo, grazie.  

 

Direttore 

Santeramo, Traversa  e, Scannicchio,  Putignano.  Basta 

così?  

 

Presidente 
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Potrebbe esserci qualcuno che è andato via, Dottoressa, 

magari poi la dottoressa Oreste prossimamente vorrà dare 

maggiori ragguagli sul punto. Grazie mille e buona serata.   

 

Consigliere.. 

Presidente, posso dire una cosa prima di chiudere?   

 

Presidente 

Prego, consigliere..  

 

 

 

Consigliere Ruggero 

Se si può fare portavoce con il Sindaco Antonio Decaro, il 

mercato di Via Amendola   si è ulteriormente svuotato di 

altre 3- 4 banchi e altri 3- 4 chiuderanno entro la fine 

del mese quindi veramente è completamente svuotato. Io 

adesso chiaramente non è una cosa che possiamo discutere in 

cinque minuti ma, visto che ci siamo tutti,   ho voluto 

rendervi partecipi di questa cosa. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Ruggero.  Questa è una questione già 

molto attenzionata dall’amministrazione comunale la 

settimana scorsa ho avuto un incontro con l’assessore 

Palone.. con il direttore Martino nel quale abbiamo parlato 

anche di questa problematica e la stiamo affrontando 

chiaramente è un problematica molto complessa della quale 

non possiamo parlare adesso.   

Dottoressa, procediamo a chiudere il Consiglio.  

 

Consigliere.. 

Mi scusi, mi scrive Colapietro perché anche lui ha bisogno 

della giustifica.  

 

Direttore 

Sì, sì, abbiamo considerato. Grazie.  

 

Presidente 

Buona serata a tutti. Arrivederci.  

 

Direttore 

Alle 19: 14 termina il Consiglio. Buona serata.     

                                                     

                               



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 
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